
Caminhão de verdura era usado 
para ‘delivery’ de entorpecentes

Região volta a ter registro de 
casos de varíola dos macacos
Boletim da Vigilância Epidemiológica aponta paciente infectado em Sumaré e Paulínia  PÁGINA 06

PROJETO ANUNCIADO

Paulínia vai implantar
Botão do Pânico e Bolsa 
Cuidador para idosos

A Prefeitura de Paulí-
nia vai implantar duas 
ações em benefício dos 
idosos do município. 
Os investimentos fo-
ram anunciados pe-
lo prefeito Du Cazella-
to (PL), na abertura da 
30ª Semana Municipal 
do Idoso, nesta segun-
da-feira (17). De acor-
do com a prefeitura se-
rão criados o Botão do 
Pânico para Idoso, que 
atenderá chamadas po-
liciais ou médicas, e da 
nova Bolsa Cuidador. 

O projeto será enviado 
ainda nesta semana 
para ser aprovado pela 
Câmara de Vereadores, 
mas não foram divul-
gados detalhes sobre a 
proposta. Também fez 
parte da abertura, a pa-
lestra “Como Adminis-
trar nossas Emoções e 
Sentimentos para Man-
ter a Saúde Física e Re-
lacionamentos mais 
Positivos”, ministrada 
pela psicóloga Luciana 
Gumiero. 

PÁGINA 08

A Dise (Delegacia de 
Investigações sobre En-
torpecentes) de Ameri-
cana deflagrou, na ma-
nhã desta terça-feira 
(18), a Operação “Feira 
Livre” e prendeu um ho-
mem de 45 anos, no Jar-
dim Sumarezinho, em 
Hortolândia. As inves-
tigações apuraram que 
o homem era feirante/
verdureiro e estaria rea-
lizando o tráfico de dro-
gas utilizando-se para 
isso de um caminhão de 
entrega de verduras. O 
caminhão servia apenas 
para disfarçar a ativida-
de criminosa.       PÁGINA 09

SUSTENTABILIDADE

EM SÃO SEBASTIÃO

EM SUMARÉ

29 DE OUTUBRO

Ladrões roubam carga com 143 
eletrodomésticos na Anhanguera

Dia da Memória Sumareense será 
comemorado com festa neste mês

Municípios recolhem 2,9 toneladas 
de lixo eletrônico em drive-thru 

Ginástica rítmica de Hortolândia 
fica no Top 10 dos Jogos Abertos

D
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DIVULGAÇÃO

Uma carga com 143 eletrodomésticos foi roubada nesta segunda-feira (17) na 
Rodovia Anhanguera, próximo ao bairro Nova Veneza, em Sumaré. As vítimas 
estavam indo fazer uma entrega quando foram surpreendidas por um carro, 
que parou bruscamente na frente do caminhão delas. Três assaltantes arma-
dos desceram do veículo e as obrigaram a entrarem no carro deles.       PÁGINA 09

Com o apoio da Pre-
feitura de Sumaré, a As-
sociação Pró-Memória 
realiza, no próximo dia 
29, mais uma edição do 
evento em celebração ao 
“Dia da Memória Suma-
reense”, comemorada no 
dia 25 de outubro. A da-
ta faz parte do Calendá-
rio Oficial do Município 
desde 2013 e tem o ob-
jetivo de resgatar, valo-
rizar e divulgar a histó-
ria e cultural local. Nes-
te ano, o evento é alusi-
vo aos 50 anos do Rotary 
Club de Sumaré e aos 53 
anos da Acias.     PÁGINA 03

A equipe de Ginástica 
rítmica do Projeto Es-
colinhas Esportivas da 
Prefeitura de Hortolân-
dia participou, na últi-
ma semana, da 84ª edi-
ção dos Jogos Abertos, 
realizados em São Se-
bastião, de 3 a 15 de ou-
tubro. A equipe de gi-
nastas ficou entre os 10 
primeiros lugares na 
competição. As garo-
tas conquistaram o 14º 
lugar nas disputas em 
conjunto, 8º na Bola, 
11º nas disputas de cor-
das, 11º nas “maças” e 
18º nas fitas.       PÁGINA 08

Realizado simultaneamente no último sábado (15) em sete cidades (inclusi-
ve Nova Odessa), o drive-thru para coleta de aparelhos eletrônicos sem uso 
promovido por Consimares, BrasilReverso Gerenciamento de Descartáveis e 
prefeituras terminou com um balanço altamente positivo: foram recolhidas 
2,9 toneladas de “lixo eletrônico”.                                                                         PÁGINA 05

Associação Pró-Memória: preservação da históriaDestaques das escolinhas compõem equipes de Hortolândia

Feirante transportava  maconha para clientes fixos em meio a caixas de verduras
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MONTE MOR

Reeleição 
para Mesa da 
Câmara deve 

ser vetada
PÁGINA 07

EDUCADORES DE SUMARÉ RECEBERÃO MEDALHA PAULO FREIRE PG. 03
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Novo Paço de 
Hortolândia recebe 

marcações   PG. 04
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Desde o início da pande-
mia, as principais reco-
mendações que escu-

tamos são de lavar as mãos e 
higienizar ambientes, tudo pa-
ra evitar a proliferação da Co-
vid-19. No ambiente hospita-
lar essa prática já é muito co-
mum, principalmente, devido 
ao risco de infecção relaciona-
da à assistência à saúde (IRAS).

Segundo o Ministério da 
Saúde, somente em 2019, as 
IRAS atingiram 14% das inter-
nações no Brasil. Diante disso, 
o Centro de Material e Esteri-
lização tornou-se ainda mais 
essencial na prevenção com o 
controle de produtos para saú-
de críticos, como os disposi-
tivos médicos e soluções in-
jetáveis que devem ser livres 
de microrganismos ao serem 

usados. Além disso, existem 
outras áreas críticas que ofe-
recem riscos de infecções, co-
mo as salas de operação e uni-
dade de tratamento intensivo.

Quando falamos de tecnolo-
gias para desinfecção de pro-
dutos para saúde semicríti-
cos, no mercado, existem sis-
temas que automatizam a la-
vagem e o ciclo de desinfec-
ção de alto nível de endoscó-
pios flexíveis. Esse tipo de ma-
quinário aumenta a produti-
vidade e melhora a conformi-
dade. No segmento de esterili-
zação, o processo tecnológico 
utilizando gás plasma de pe-
róxido de hidrogênio tem bas-
tante destaque, pois é um mé-
todo inovador e, atrelado com 
sistemas automatizados, con-
segue trazer segurança, tan-

to para o paciente, como para 
equipe médica. Vale ressaltar 
que, este tipo de processo tec-
nológico faz a esterilização a 
baixa temperatura, ser a úni-
ca indicada para os casos de 
cirurgias robóticas. 

Mais do que isso, as apli-
cações que contém uma in-
teligência artificial tendem 
a melhorar ainda mais o sis-
tema de saúde, pois oferecem 
uma oportunidade única pa-
ra que a maioria dos dados se-
jam analisados, permitindo 
que a saúde em geral faça-se 
mais preditiva e precisa. 

Dentro desse cenário tecno-
lógico na área da saúde é pre-
ciso destacar também a “Inter-
net das Coisas” na medicina. 
Assim como a inteligência ar-
tificial, a IoT pode gerar uma 

A importância da tecnologia para 
a central de material e esterilização

grande quantidade de dados e 
permitir o rastreamento de in-
formações. Um exemplo mui-
to importante nesse momento 
que vivemos, é que através des-
sa nova tecnologia, existem sis-
temas que, acoplados aos dis-
positivos conectados, avaliam 
por exemplo, se as mãos de pro-
fissionais da área da saúde es-
tão com as mãos infectadas ou 
não. Isso auxilia também na 
não ocorrência de possíveis in-
fecções hospitalares.

Essa integração de informa-
ções também pode ser vista no 
rastreamento dos instrumen-
tais, na qual é um processo que 
registra dados como, data, lote, 
quantidade, destino e usuário. 
Desta forma é possível acom-
panhar todas as etapas do pro-
cesso, desde a limpeza até o seu 
uso. Um processo de rastreabi-
lidade bem executado pode ofe-
recer ao hospital a garantia de 
que todas as diretrizes de meto-
dologia, como limpeza, desin-
fecção, preparo e esterilização, 
foram feitas de acordo com re-
gras previamente estabelecidas 
por um conselho. 

Leonardo Suzart é Country Manager da Advanced Sterilization Products Brasil

Os novos tem-
pos têm trazi-
do desafios re-

levantes para a cons-
trução do Direito do 
Trabalho, impulsio-
nada por dois aspec-
tos: pela reforma trabalhis-
ta, Lei nº 13.467/17, e pelo mo-
mento da pandemia. Esses 
desafios são aqueles da bus-
ca de nova configuração de 
representação de trabalha-
dores e seu reconhecimen-
to com entidade legítima e o 
conteúdo que se tem verifi-
cado em ações coletivas pro-
movidas por tais sindicatos.

É cediço que, a partir da eli-
minação do caráter compul-
sório da contribuição sindi-
cal, houve uma fragilização 
econômica dos sindicatos e 
que, ao mesmo tempo, colo-
cou em dúvida a legitimidade 
de representação. Em outros 
termos, a arrecadação não era 
proporcional ao índice de sin-
dicalização. Tal fato, o caráter 
facultativo do custeio, juridi-
camente, afastou a condição 
de registro perante o Minis-
tério do Trabalho para con-
firmar a unicidade sindical 

uma vez que o vínculo 
jurídico da contribui-
ção sindical como fator 
de representação dei-
xou de existir.

Significaria dizer, 
em palavras outras, no 

limite, que a unicidade sindi-
cal e o critério de representa-
ção estariam passando para 
o modelo da personalidade 
sindical, amparada esta pela 
legitimidade de fato do sin-
dicato. De outro lado, a dis-
puta de representação sindi-
cal acentuou a constatação 
que fazemos há anos no sen-
tido de que o Judiciário traba-
lhista estaria impedido, des-
de a Constituição Federal de 
1988, de definir por sentença 
a representatividade sindical. 

Nesse aspecto, relativamen-
te à representação sindical, a 
Justiça do Trabalho (e já era 
tempo) tem se manifestado fa-
voravelmente aos novos sindi-
catos independentemente de 
registro perante o Ministério 
do Trabalho. Trata-se do de-
sapego ao modelo formal de 
representação e de adequação 
da legitimidade necessária. 
As consequências desse reco-

nhecimento a outras entida-
des sindicais, fora do padrão 
histórico estatal, poderão ge-
rar maior segurança jurídica 
nas negociações coletivas fa-
zendo prevalecer com mais ri-
gor a autonomia privada cole-
tiva nas negociações.

Foi nesse sentido que, de 
exemplar fundamentação, a 
14ª Turma do Tribunal Regio-
nal do Trabalho (TRT) da 2ª 
Região, em voto da lavra do 
desembargador Davi Furtado 
Meirelles (Processo 1000523-
47.2020.5.02.0055) reconhe-
ceu que o “registro perante o 
MTb, viola o inciso I do artigo 
8º da Constituição da Repúbli-
ca. Com efeito, o registro sin-
dical serve apenas para o pro-
pósito de controle da unicida-
de sindical. Não sendo condi-
ção para postular em juízo”.

Tais são os efeitos da refor-
ma trabalhista sobre as no-
vas formas de atuação sin-
dical, servindo a afirmação 
regional para demonstrar a 
transformação pela qual pas-
sa o Judiciário Trabalhista no 
reconhecimento legitimidade 
de sindicato que se apresenta 
como representante de traba-

lhadores, independentemen-
te de reconhecimento de re-
gistro perante o órgão admi-
nistrativo do Ministério do 
Trabalho.

Por outro lado, a pandemia 
tem gerado situações de plei-
tos de natureza coletiva em 
que a demanda não se refere 
à reparação de prejuízos nem 
a pretensões fundadas em lei.

A maior preocupação refe-
re-se aos cuidados necessá-
rios de prevenção contra a Co-
vid-19 e suas variações, isto é, 
das condições sanitárias, pro-
tetivas e sociais voltadas à re-
dução do risco de contami-
nação pelo coronavírus; trei-
namento adequado com re-
lação aos procedimentos de 
proteção, distribuição/forne-
cimento de produtos e equi-
pamentos necessários à pro-
teção e desinfecção, confor-
me orientação técnica dos ór-
gãos competentes; disponibi-
lizar álcool gel (70% ou mais) 
aos trabalhadores; máscara 
facial de proteção; luvas de 
látex descartáveis; higieniza-
ção de veículos que transpor-
tam passageiros ou e merca-
dorias, entre outras.

Novas representações sindicais e novos 
conteúdos em conflitos coletivos
Paulo Sergio João é advogado e professor de Direito do Trabalho da PUC-SP e FGV
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2529
Sábado, 15 de Outubro de 2022 

Concurso 2640
2ª feira, 17 de Outubro de 2022 

Concurso 2431
Sábado, 15 de Outubro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2379
2ª feira, 17 de Outubro de 2022

Concurso 5976
2ª feira, 17 de Outubro de 2022 

03   05   32   56   57   59

13   15   32   36   40   45

02   20   36   41   43   50

03    06    07    09    10

11    12    14    15    16

18    19    21    22    25

00    06    07    10    16

21    36    38    45    46

49    51    54    58    73

78    80    83    93    96

08    38    54    61    67

Clima Região

Sol com muitas 
nuvens. Período de céu 

nublado com chuva. 
À noite o tempo fica firme.

TEMPERATURA

Mínima 20o    l    Máxima 29o As lesões no desporto 
são bastante comuns. 
Algumas mais apara-

tosas envolvendo lesões visí-
veis, sangramentos ou fratu-
ras chamam mais a atenção, 
mas nem por isso são as mais 
perigosas ou com recuperação 
mais difícil.

No final de setembro, o quar-
terback Tua Tagovailoa, que 
atua no Miami Dolphins, rece-
beu o passe, mas foi derrubado. 
Após o embate, foi visível o ba-
lançar de cabeça e o tropeçar 
no chão enquanto tentava se 
livrar. Após um exame médi-
co, ele voltou ao jogo contra o 
Buffalo Bills com o que seu trei-

nador, mais tarde, disse ter si-
do uma lesão nas costas.

O PhD em neurociências Fa-
biano de Abreu Agrela reitera 
que devemos estar atentos às 
lesões invisíveis, principal-
mente as que afetam a cabe-
ça e a coluna.

Ainda segundo o especia-
lista, depois de acontecimen-
tos como este, a chance de no-
vo acontecimento com conse-
quências piores tem grande 
chance de acontecer. E porquê? 
O tempo de recção aumenta e 
a nossa visão fica turva, me-
nos nítida e menos focada. Es-
te acontecimento veio a passar-
-se quatro dias depois num jogo 

contra os Cincinnati Bengals. 
Tagovailoa acabou por aban-
donar o campo com uma con-
cussão como diagnóstico.

“Depois de um golpe na ca-
beça, quando o cérebro mole 
atinge o crânio inflexível, a 
lesão desencadeia uma cata-
dupa de alterações. Entre es-
tas mudanças podemos ob-
servar que algumas células 
nervosas se tornam hipera-
tivas, a inflamação se insta-
la e o fluxo sanguíneo é alte-
rado. Esses eventos a jusante 
no cérebro – e como eles se re-
lacionam com os sintomas de 
concussão – podem acontecer 
ao longo de horas e dias e não 

são fáceis de diagnosticar de 
forma rápida.”, aponta Abreu.

Como refere ainda o neuro-
cientista, “ os exames de neu-
roimagem são úteis neste ca-
so, para determinar os por-
menores de lesão na região e 
adjacentes como consequên-
cia dos traumas sofridos para 
que, os responsáveis médicos 
possam determinar o período 
e tipo de tratamento, assim 
como o afastamento dos cam-
pos. Infelizmente muitas ve-
zes as pessoas tendem a mini-
mizar as consequências deste 
tipo de lesão pelos resultados 
não se apresentarem visíveis 
no imediato!”, conclui.

Riscos no esporte: lesões cerebrais aumentam 
riscos de 2º impacto com danos ainda piores 
Fabiano de Abreu é neurocientista, mestre psicanalista, biólogo, historiador, antropólogo, com formações também em neuropsicologia, psicologia, neurolinguística, 

neuroplasticidade, inteligência artificial, neurociência aplicada à aprendizagem, filosofia, jornalismo e formação profissional em nutrição clínica



Quatorze profissionais 
da educação serão home-
nageados com a Medalha 
Paulo Freire, honraria en-
tregue anualmente pela 
Câmara de Sumaré. A ses-
são solene será realizada 
na próxima quinta-feira 
(20), às 19h, no Anfitea-
tro Dirce Dalben, no Se-
minário de Nova Veneza 
(Avenida Brasil, 1.111). A 
medalha, que leva o no-
me do Patrono da Educa-
ção Brasileira, foi instituí-
da pelo Decreto-Legislati-
vo nº 452/2019, de autoria 
do presidente da Casa, ve-
reador Willian Souza (PT).

Dos 21 vereadores de 
Sumaré, 13 indicaram 
profissionais da educa-

Educadores de Sumaré recebem Medalha 
Paulo Freire em sessão solene da Câmara 

NESTA QUINTA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Drive-thru recolhe 
2,9 toneladas de 
lixo eletrônico em 
sete municípiosCIDADES

O Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organiza-
do) denunciou à Justiça o 
secretário afastado de Go-
verno e Participação Cida-
dão da Prefeitura de Su-
maré, Welington Domin-
gos Pereira, o Welington 
da Farmácia, por corrup-
ção passiva. Ele é acusado 
de pedir propina a empre-
sários da construção civil 
para aprovação de novos 
empreendimentos.

O caso foi apresentado 

ao Judiciário no dia 11 de 
outubro. Segundo os pro-
motores de Justiça Felipe 
Bertolli, Rodrigo Lopes e 
Marcos Rioli, investiga-
ções revelaram que Pe-
reira exigiu pagamento 
de propina para atuar na 
liberação de empreendi-
mentos em Sumaré. Em 
um dos casos, ele teria pe-
dido 2% do valor geral de 
venda de apartamentos. 
No outro, o pedido foi de 
uma unidade de imóvel 
residencial. Encontros en-
tre um representante do 
secretário e um dos em-
presários chegaram a ser 
registrados em fotos du-

rante as diligências.
Durante o cumprimen-

to do mandado de busca 
e apreensão na residên-
cia do ex-secretário, em 
10 de junho, ele foi fla-
grado retirando dinhei-
ro que estava escondido 
em um armário. Imagens 
de câmera de segurança 
mostram que, na sequên-
cia, ele ocultou os valores 
dentro da mochila escolar 
de sua filha. Outros três 
mandados foram cumpri-
dos: dois foram na Secre-
taria Municipal de Obras 
e na Secretaria de Gover-
no de Sumaré, onde na-
da foi encontrado, e um 

na farmácia de Welington 
Domingos Pereira, no Jar-
dim Nova Veneza. Foram 
aprendidos R$ 95 mil na 
residência de Welington 
e R$ 62 mil na farmácia.

DEFESA
O advogado Ralph Tór-

tima Filho, que represen-
ta Welington da Farmácia, 
afirmou que vai se mani-
festar nos autos. “A defesa 
deixará para se manifestar 
nos autos, estando convic-
ta de que o procedimen-
to investigatório está ma-
culado por falhas incon-
tornáveis, que serão devi-
damente evidenciadas ao 

Juízo competente, no mo-
mento oportuno”, infor-
mou, em nota.

Disse, também, que o 
dinheiro apreendido é 
proveniente de locações 
de imóveis que ele pos-
sui e da movimentação 
da sua farmácia. “São re-
cursos de origem absolu-
tamente lícita”, afirmou.

PREFEITURA
Em nota, a Prefeitura 

de Sumaré informou que 
colabora com as investi-
gações. “A Prefeitura de 
Sumaré esclarece que o 
servidor foi afastado das 
funções que ocupava no 

Executivo. A Administra-
ção Municipal tem cola-
borado com as investiga-
ções e se mantém à dispo-
sição para fornecer qual-
quer informação ao Mi-
nistério Público que possa 
colaborar para a elucida-
ção do caso. Um procedi-
mento interno para acom-
panhar e apurar as de-
núncias também foi aber-
to, em junho deste ano, 
e está em andamento. A 
Administração Municipal 
ressalta ainda que orien-
tou os servidores muni-
cipais a colaborarem ir-
restritamente com o MP”, 
trouxe a nota.

Gaeco denuncia ex-secretário por corrupção passiva
AFASTADO
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Data está no calendário oficial do município e tem o objetivo de resgatar, valorizar e divulgar a história 
e cultural local; cinquentenário do Rotary Club e os 53 anos da Acias também são temas da edição 

Com o apoio da Pre-
feitura de Sumaré, a As-
sociação Pró-Memória 
realiza, no próximo dia 
29, mais uma edição do 
evento em celebração ao 
“Dia da Memória Suma-
reense”, comemorada no 
dia 25 de outubro. A da-
ta faz parte do Calendá-
rio Oficial do Município 
desde 2013 e tem o obje-
tivo de resgatar, valori-
zar e divulgar a história 
e cultural local.

Neste ano, o evento é 
alusivo aos 50 anos do 
Rotary Club de Suma-
ré aos 53 anos da Acias 
(Associação Comercial 
e Industrial de Sumaré) 
e acontece entre 10h e 
18h, no Shopping Park-
City, com atrações e ati-
vidades culturais, artís-
ticas e recreativas.

“O Dia da Memória é 
importante para nunca 

nos esquecermos de on-
de viemos, relembrando 
nossa história para fazer 
o nosso futuro cada vez 
melhor. As atividades es-
tão recheadas de atrações 
e a festa será uma ótima 
oportunidade de lazer e 
integração”, comentou o 
prefeito Luiz Dalben.

A primeira comemora-
ção do “Dia da Memória”, 
em 2013, celebrou os 100 
anos da construção do 
prédio que abriga o Cen-
tro de Memória “Thomaz 
Didona”, na Praça da Re-
pública. No mesmo ano, 
a Câmara aprovou a lei 
de criação da “Semana da 
Memória”.

TEMAS
Já foram temas da co-

memoração o centenário 
da Paróquia de Sant’Ana 
(2014), os 90 anos da es-
cola “Prof André R. Alk-
min (2015), o centenário 
do prédio da Estação Fer-
roviária (2016), o cente-

nário do Horto Florestal 
(2017), o sesquicentená-
rio de fundação de Su-
maré (2018) e o aniversá-

rio de fundação da Igre-
ja Batista de Sumaré e do 
Lions Clube (2019).

Em 2020 as comemo-

rações foram interrom-
pidas em razão da pan-
demia, voltando a acon-
tecer neste ano.

Fundada em 14 de janeiro de 2004, a Associação 
Pró-Memória conta com cerca de 250 mil papéis em seu acervo

Associação Pró-Memória promove festa 
por Dia da Memória Sumareense, dia 29

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Semana da Memória 
Sumareense

Data: 29/10, entre 
10h e 18h
Local: Shopping ParkCity 
Sumaré – Avenida 
Rebouças, nº 3400.

SERVIÇO

OS HOMENAGEADOS

4  Ana Caroline Damatrice Marinho (indicada pelo vereador Fernando do Posto)
4  Andréa Helena de Toledo Monares (indicada pelo vereador Willian Souza)
4  Ângelo Custódio da Silva (indicado pelo vereador Lucas Agostinho)
4  Antônio Pedro Supriano Filho (indicado pelo vereador Ulisses Gomes)
4  Carlos Renato Miorim (indicado pelo vereador Rudinei Lobo)
4  Eliane Cancian (indicada pelo vereador Valdir de Oliveira)
4  Francineide Lopes da Silva (indicada pelo vereador Pereirinha)
4  Luzia Helena Cardoso Tristão (indicada pelo vereador Digão)
4  Maciel Gomes dos Santos (indicado pelo vereador Alan Leal)
4  Rogéria de Carvalho Cavalli (indicada pelo vereador Tião Correa)
4  Silvia Helena Lorençatto Paglioto (indicada pelo vereador Willian Souza)
4  Telma Cristina Sorci Batista Longhi (indicada pelo vereador Silvio Coltro)
4  Valdenir Menini (indicado pelo vereador Gilson Caverna)
4  Valquíria Almeida (indicada pelo vereador Rodrigo Dorival Gomes)

PRÓ-MEMÓRIA
A Associação Pró-Me-

mória de Sumaré é uma 
entidade privada, sem 
fins lucrativos. Foi fun-
dada no dia 14 de janeiro 
de 2004. A Pró-Memória 
conta com cerca de 250 
mil papéis, coleção de 
jornais, além de mais de 
117 mil fotografias digi-
talizadas, livros impres-
sos e manuscritos, docu-
mentos. Parte do acervo 
está catalogado, classifi-
cado ou digitalizados e 
estão disponíveis à con-
sulta da população.

Cristiane Caldeira | SUMARÉ
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

ção para receber a home-
nagem. Serão agraciados 
cinco professores e nove 
professoras (confira a lis-
ta de homenageados no 

quadro acima).
A medalha aos edu-

cadores de destaque de 
Sumaré leva o nome do 
personagem cuja vida 

e a obra foram marca-
das por sua opção a fa-
vor dos oprimidos. Nas-
cido em Recife, em 1921, 
Paulo Freire valorizava a 

transformação da socie-
dade que, segundo ele, 
devia ser menos autori-
tária, discriminatória e 
desigual.

Sua prática na educa-
ção foi sempre coerente 
com seu sonho de demo-
cracia, desde os tempos 
de professor de escola, 
até aqueles em que pas-
sou a criador de ideias e 
métodos, os quais assis-
tiu serem reconhecidos e 
divulgados pelo mundo.

Por ousar e colocar em 
prática uma metodolo-
gia capaz, não só de ins-
trumentalizar a leitura e 
a escrita dos iletrados, ou 
dos alfabetizandos, mas 
de incitar a sua libertação, 
Freire foi acusado de sub-
verter a ordem instituída 
e, depois de preso, duran-
te o Regime Militar, teve 
que se retirar do país, se-
guindo o caminho do exí-
lio. No Chile, escreveu sua 
principal obra: “Pedago-
gia do oprimido”.

Depois de 16 anos de 
exílio, Paulo Freire vol-
tou ao Brasil, em 1980. 
Lecionou em importan-
tes universidades como 
a Unicamp e a PUC de 
São Paulo e, em 1989, as-
sumiu a Secretaria Mu-
nicipal de Educação de 
São Paulo.

Paulo Freire ganhou 
vários prêmios em todo 
o mundo, como reconhe-
cimento da relevância de 
seus trabalhos na área 
da educação. Em abril de 
1997, lançou seu último 
livro, “Pedagogia da Au-
tonomia: Saberes neces-
sários à prática educati-
va”, e, em maio do mes-
mo ano, vítima de um in-
farto do miocárdio, aca-
bou por falecer. Em 2012, 
por meio da Lei 12.612, 
de 13 de abril de 2012, de 
autoria da Deputada Fe-
deral Luíza Erundina, 
Paulo Freire foi declara-
do Patrono da Educação 
Brasileira.



PROJETO EM ANDAMENTO

QUARTA-FEIRA,
19 DE OUTUBRO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04 Tribuna Liberal

Empresa começou a receber nesta semana as ferragens que serão usadas nas fundações do prédio, que será 
construído com estruturas pré-fabricadas, o que garantirá confiabilidade no cumprimento do cronograma da obra

Após a terraplenagem, 
o terreno de 60 mil me-
tros quadrados no Jar-
dim Novo Ângulo onde é 
construído o Centro Ad-
ministrativo do Municí-
pio de Hortolândia rece-
be marcações de gabari-
tos. O serviço, iniciado 
na quinta-feira (13), é ne-
cessário para demarcar o 
local exato onde será er-
guido o prédio do Novo 
Paço. Segundo a Secre-
taria de Obras, nesta se-
mana, a empresa contra-
tada pela prefeitura co-
meçou a receber as fer-
ragens que serão usadas 
nas fundações. Após a 
assinatura da Ordem de 
Serviços, em 29 de ju-
nho, os serviços de ter-
raplenagem começaram 
no início de julho.

O prédio será construí-
do com estruturas pré-
-fabricadas, o que, se-
gundo a Secretaria de 
Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica, ga-
rantirá maior confiabi-
lidade no cumprimento 
do cronograma da obra. 
Localizado nas imedia-
ções da Ponte da Espe-
rança e do Corredor Me-

tropolitano, o imóvel te-
rá aproximadamente 10 
mil metros quadrados de 
área construída e, no es-
paço remanescente, ha-
verá jardins e estaciona-
mento. “Com essa estra-
tégia pretendemos redu-

zir e eliminar custos in-
diretos, desperdício de 
material e ociosidade 
de pessoal. Em resumo, 
a obra fica mais rápida 
e sem surpresas no or-
çamento final”, esclare-
ce o secretário da Pasta, 

Carlos Roberto Pratavie-
ra Júnior.

O projeto prevê ainda 
que o prédio tenha cis-
ternas para armazena-
mento de águas da chu-
va, que serão utilizadas 
tanto na manutenção dos 

jardins quando na limpe-
za do próprio Paço. Além 
disso, contará também 
com uma usina própria 
de energia solar (foto-
voltaica), com placas de 
captação instaladas co-
mo uma cobertura pa-

Administração municipal investe R$ 55 milhões na construção do prédio próprio 

Terreno onde é erguido o Novo Paço 
de Hortolândia recebe marcações

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Horto-
lândia abriu inscrições 
para ingresso na EJA 
(Educação de Jovens e 
Adultos) no 1º semes-
tre letivo de 2023. Esta 
modalidade de ensino é 
disponibilizada gratuita-
mente pela Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, em quatro uni-
dades polo da rede mu-
nicipal de ensino.

Há 640 vagas disponí-
veis entre a EJA I e II. A 
ação é voltada a jovens 
com 15 anos completos 
ou mais e adultos inte-
ressados em concluir o 

Ensino Fundamental, do 
1º ao 9º ano, em escolas 
municipais. As inscri-
ções vão até o dia 18 de 
novembro.

Para se inscrever é pre-
ciso procurar uma das 
escolas polo, de segunda 
a sexta-feira, das 16h30 
às 22h, levando docu-
mentos pessoais.

Alunos surdos também 
podem fazer a EJA. Nes-
te caso, o atendimento é 
feito exclusivamente na 
Emef (Escola Municipal 
de Ensino Fundamental) 
Marleciene Priscila Pres-
ta Bonfim, no Remanso 
Campineiro.

Além disso, a EJA con-
ta com foco ampliado. 

Desde 2017, tanto permi-
te acesso gratuito à edu-
cação básica, quanto ofe-
rece cursos profissionali-
zantes e capacitação pa-
ra empreender ou atuar 
no mercado de trabalho, 
por meio do projeto “Po-
los de Tecnologia e Edu-
cação Profissional”, reali-
zado pela Prefeitura.

Os documentos soli-
citados para a matrícu-
la são: RG (documento 
de identidade), CPF do 
aluno e responsável (se 
o candidato for menor 18 
anos), certidão de nasci-
mento, comprovante de 
endereço, duas fotos 3x4, 
histórico escolar ou de-
claração de escolaridade.

Abertas inscrições para 
ingresso na Educação de 
Jovens e Adultos em 2023

A ação é voltada a jovens com 15 anos completos ou mais 
e adultos interessados em concluir o Ensino Fundamental

DIVULGAÇÃO

GRATUITAMENTE
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ra o estacionamento. De 
acordo com Prataviera, a 
ideia é que a usina produ-
za energia suficiente para 
abastecer todo o edifício 
e o excedente produzido 
seja transmitido à rede 
elétrica da CPFL (Compa-
nhia Paulista de Força e 
Luz) para compensações 
futuras. Isso permitirá a 
redução da conta de ener-
gia do Paço, otimizando 
recursos naturais abun-
dantes na cidade duran-
te o ano inteiro. A cons-
trução da usina será fei-
ta com recursos da CIP 
(Contribuição de Ilumi-
nação Pública), afirma o 
secretário.

A nova sede abrigará 
todas as secretarias e ór-
gãos municipais de aten-
dimento ao público que 
atualmente ocupam imó-
veis alugados. Um dos 
objetivos da ação é redu-
zir custos fixos da prefei-
tura com a infraestrutu-
ra necessária ao seu fun-
cionamento.

Para realizar a obra, a 
administração municipal 
investe R$ 55 milhões. Os 
recursos foram captados 
junto à Caixa Econômica 
Federal, via Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento).

ESCOLAS POLO QUE OFERECEM EJA

4 Emef Marleciene Priscila Presta Bonfim 
(vagas também para deficientes auditivos) 
- (19) 3865-2844 - R. Maria de Lourdes Can-
gleriani Cancian, 92, Remanso Campineiro
4 Emef Nicolas Thiago dos Santos Lofra-
ni – (19) 3809-2010 - R. Lealdo José dos 
Santos, 170, Jardim Sumarezinho

4 Emef Jardim Amanda I (CAIC) – 3897-
6055 - Rua Graciliano Ramos, 689, Jar-
dim Amanda I
4 Emef Caio Fernando Gomes Pereira 
– (19) 3819-6093 - Rua Aurora Prado Ta-
nachi, 995, Jardim Nossa Senhora Au-
xiliadora
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Emenda que proíbe 
reeleição para Mesa 
Diretora é aprovada 
em Monte MorCIDADES

Posto Local do Trabalho fica na rodoviária
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Balanço final da ação ambiental, 
promovida em parceria entre o 
Consimares, a BrasilReverso e 
prefeituras foi divulgado nesta terça

Realizado simultanea-
mente no último sábado 
(15) em sete cidades (in-
clusive Nova Odessa), o 
drive-thru para coleta de 
aparelhos eletrônicos sem 
uso promovido por Consi-
mares (Consórcio Inter-
municipal de Manejo de 
Resíduos Sólidos), Brasil-
Reverso Gerenciamento 
de Descartáveis e prefei-
turas terminou com um 
balanço altamente posi-
tivo: foram recolhidas 2,9 
toneladas de “lixo eletrô-
nico”. O balanço final da 
ação ambiental foi divul-
gado nesta terça-feira (18) 
pelo Consimares.

“Obrigado a todos os 
envolvidos pela dedica-
ção com essa ação. Sai-
bam que o intuito maior é 
a sensibilização da popu-
lação quanto ao descar-
te correto dos materiais, 
inclusive os eletrônicos 
usados. Aos poucos, va-
mos conseguindo implan-
tar essa nova cultura am-

biental, uma vez que cada 
vez mais a humanidade 
gerará o descarte dos ele-
trônicos”, agradeceu o su-
perintendente do Consi-
mares, Mimo Ravagnani.

Apenas em Nova Odes-
sa – onde a ação ao longo 
do sábado foi promovida 
na Praça dos Três Pode-
res, em frente à prefeitu-
ra, com apoio da Secre-
taria Municipal de Meio 
Ambiente –, foram reco-
lhidos 172 quilos de lixo 
eletrônico.

Na lista dos inservíveis 
descartados gratuita pe-
la população durante o 
drive-thru, estão princi-
palmente fornos de mi-
croondas e ferros de pas-
sar roupas, mas também 
CDs velhos e cabos elé-
tricos e lógicos em geral. 
O material foi destinado 
à Coopersonhos – a coo-
perativa de profissionais 
da reciclagem da cidade.

“Esta ação, assim co-
mo todas as demais ações 
ambientais, é essencial 
para a proteção do meio 
ambiente e da saúde da 

população, pois o des-
carte irregular deste tipo 
de material pode causar 
contaminação ambien-
tal. Além disso, não des-
cartar corretamente os re-
síduos eletrônicos é per-
da de matérias-primas e 
a descontinuação do pro-
cesso de economia cir-
cular”, acrescentou a se-
cretária interina de Meio 
Ambiente de Nova Odes-
sa, Aryhane Massita.

“Agora, nossa intenção 

é fechar parceria com as 
cooperativas de cada mu-
nicípio para que eles se 
tornem um ponto de en-
trega voluntária perma-
nente, onde a BrasilRe-
verso irá comprar todo 
o resíduo eletroeletrô-
nico descartado. Conta-
mos com a ajuda e auxí-
lio da população para que 
consigamos alcançar es-
sa parceria”, completou 
Mimo Ravagnani.

O drive-thru aconte-

ceu ao mesmo tempo em 
Nova Odessa (cidade-se-
de do Consórcio), Mon-
te Mor, Elias Fausto, Ca-
pivari, Santa Bárbara 
d’Oeste, Sumaré e Hor-
tolândia. A cidade “cam-
peã” de recolhimento de 
lixo eletrônico foi Suma-
ré, com 755,50 kg.

Foram aceitos apare-
lhos eletrônicos e eletro-
domésticos (computador, 
laptop, autofalantes, cai-
xas de som, aparelho de 

barbear, câmera de ví-
deo, impressora, calcula-
dora, aspirador de pó, ca-
bos, fios, carregadores), 
entre outros. As lâmpa-
das, pilhas e baterias re-
cebidas devem agora ser 
descartadas em caixas de 
coleta específicas devi-
do à sua logística rever-
sa (as fabricantes devem 
dar destinação ambien-
talmente correta a estes 
materiais após usados).

SUSTENTABILIDADE
Com foco na sustenta-

bilidade, a Prefeitura de 
Nova Odessa tem procu-
rado seguir as exigências 
do novo marco regulató-
rio da Política Nacional 
de Resíduos, ampliando 
as ações de reciclagem 
no município, através de 
parceria com a BrasilRe-
verso – empresa situada 
no município que faz a 
reciclagem e o gerencia-
mento dos resíduos ele-
troeletrônicos.

Para tanto, a gestão 
atual lançou em dezem-
bro um programa cuja in-
tenção é difundir a práti-
ca de descarte correto de 
eletroeletrônicos no PVE 
(Ponto de Entrega Volun-
tária) instalado no pró-
prio Paço Municipal, si-
tuado na Avenida João 
Pessoa, nº 777, no Centro.

Em Nova Odessa, foram recolhidos 172 quilos de lixo eletrônico no último sábado (15)

‘Drive-thru’ de lixo eletrônico recolhe 
2,9 toneladas em sete municípios

DIVULGAÇÃO
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O prefeito de No-
va Odessa, Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), participou nessa 
terça-feira (18), em Ja-
guariúna, da 237ª Reu-
nião do Conselho de De-
senvolvimento da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas). O encontro, 
que aconteceu nas de-
pendências da Motorola, 
foi presidido pelo prefei-
to de Jaguariúna e presi-
dente do CD-RMC, Gus-
tavo Reis (MDB), e con-
tou com a participação 
do prefeito de Sumaré 
e vice-presidente do ór-
gão, Luiz Dalben (Cida-
dania), demais prefeitos 
do CD-RMC e do deputa-
do estadual reeleito Dir-
ceu Dalben (Cidadania).

Reis abriu a reunião fa-
lando da importância da 
integridade dos municí-
pios que compõem a RMC, 
lembrando que “a identi-
dade desta importante 
região metropolitana foi 
construída ao longo des-
ses 20 anos”. “O Conselho 
é forte e unido, o que tem 
feito a diferença, especial-
mente no período de pan-
demia”, afirmou.

VERBA REGIONAL
Ao fazer o uso da pa-

lavra, Leitinho aprovei-
tou para solicitar infor-

mações da Agemcamp 
(Agência Metropolitana 
de Campinas) sobre a li-
beração de uma verba de 
R$ 18 milhões do Fundo-
camp prometida para uso 
das cidades.

“Gostaria de saber se 
essa verba será libera-
da até o final do ano, já 
que não só Nova Odessa 
quanto os demais muni-
cípios foram contempla-
dos. Também estive con-
versando com o Tarcísio 
(candidato a governador 
do Estado) e ele falou que 
manterá todos os convê-
nios e projetos em anda-
mento, independente de 
partido do prefeito, por-
que são muito importan-
tes para a Região Metro-
politana”, disse Leitinho.

O secretário de Estado 
de Justiça e Cidadania, 
Fernando José da Cos-
ta, fez apresentação das 
ações da pasta e garantiu 
que “o Estado de São Pau-
lo é o mais importante e 
leva o Brasil para cima. 
Queremos ajudar porque 
somos paulistas e guer-
reiros e queremos o me-
lhor para o Estado”.

CÂNCER
Ainda na pauta do 

dia, a diretora regional 
de Saúde Fernanda Vas-
concelos (DRS-7) falou 
sobre o Plano Regional 
de Combate ao Câncer, 
que é o principal proble-

ma de Saúde Pública e 
que já está entre as qua-
tro principais causas de 
morte prematura (antes 
dos 70 anos de idade) na 
maioria dos países.

“É necessária a aten-
ção primária à saúde co-
mo forma de combater os 
‘nós’ críticos, com a am-
pliação dos serviços es-
pecializados em oncolo-
gia, ampliação do acesso 
ao diagnóstico precoce e 
o matriciamento em on-
cologia”, discursou.

Além dele também ex-
planaram sobre atuali-

zação de projetos na área 
de Segurança Pública, os 
delegados José Henrique 
Ventura (Deinter 2) e Kle-
ber Altale (Deinter 9, res-
pectivamente); e, na área 
de Saúde, a doutora Elai-
ne Ataíde, superinten-
dente do Hospital de Clí-
nicas da Unicamp, que 
propôs a criação de uma 
“malha” dentro da RMC 
a fim de melhorar o aten-
dimento e diminuir as fi-
las – de forma integrada 
– não só em relação à On-
cologia, mas das cirurgias 
eletivas, entre outras.

Prefeito Leitinho participa da reunião 
do Conselho da RMC em Jaguariúna

Leitinho questionou liberação de verba de R$ 18 milhões 
do Fundocamp prometida para uso das cidades

DIVULGAÇÃO

NA MOTOROLA

O PLT (Posto Local 
do Trabalho) de Nova 
Odessa, mantido pe-
la Prefeitura através da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, es-
tá recebendo currículos 
para a seleção de 27 pro-
fissionais para a inicia-
tiva privada, em fun-
ções distintas. A área 
com maior número de 
vagas é a de operador 
de empilhadeira garfo 
e clamp. As vagas são 
para pessoas com ex-
periência e para mora-

dores de Nova Odessa.
Os interessados de-

vem enviar currícu-
lo nesta quarta-fei-
ra (19/10) para o e-mail 
ptrabalho@novaodes-
sa.sp.gov.br, com a es-
pecificação da função 
interessada no título 
do e-mail. A entrega do 
currículo também pode 
ser feita presencialmen-
te das 8h30 às 11h30 na 
sede da unidade, que 
funciona na Rodoviá-
ria Municipal, localiza-
da na Rua Rio Branco, 
nº 699, no Centro. Mais 
informações pelo telefo-
ne (19) 3466-1902. 

Posto do Trabalho 
tem 27 vagas para esta 
quarta-feira, incluindo 
20 para operador 
de empilhadeira

PARA MORADOR DE NOVA ODESSA
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MONKEYPOX

Atualização desta terça-feira (18) feita pelo Centro de Vigilância Epidemiológica da Secretaria de Estado 
da Saúde de São Paulo mostra nova notificação de paciente infectado em Sumaré e em Paulínia

Com mais um caso 
registrado em Sumaré e 
outro em Paulínia, a re-
gião soma 23 pacientes 
infectados pela varío-
la dos macacos desde o 
início da ocorrência da 
doença no Brasil, aponta 
a atualização desta ter-
ça-feira (18) na Central 
do Cievs (Centro de Vi-
gilância Epidemiológi-
ca da Secretaria de Esta-
do da Saúde de São Pau-
lo). O último caso con-
firmado na região havia 
sido notificado no dia 15 
de setembro. 

Apesar da desacelera-
ção no número de novas 
notificações, com a últi-
ma atualização e novos 
casos registrados tam-
bém em Campinas e San-
ta Bárbara d’Oeste, na 
RMC (Região Metropoli-

tana de Campinas), o nú-
mero de ocorrências su-
biu para 144. O Estado 
soma 3.968 casos.

Na RMC, Campinas li-
dera o número de notifi-
cações, com 89 pacientes 
infectados. Sumaré vem 
em segundo, com 13, e 
Santa Bárbara em tercei-
ro, com 11. Das cidades da 
região, Paulínia chegou 
a cinco casos, Hortolân-
dia se mantém com três, 
Nova Odessa com dois e 
Monte Mor, com um. 

No painel do Esta-
do, dos 3.968 casos, 
91,69% estão concentra-
dos no público mascu-
lino e 8,31% no femini-
no. A média de idade dos 
pacientes é de 33 anos, 
majoritariamente da cor 
branca e com maior fre-
quência de lesões na ge-
nital e na face.

O vírus da monkeypox, 
que faz parte da mes-

Sumaré lidera número de casos na região, com 13 pacientes infectados

Região volta registrar novos casos de 
varíola dos macacos, aponta boletim

Adiantado com relação 
à previsão inicial, o pro-
grama anual de desinse-
tização da rede de esgo-
to de Nova Odessa já con-
templou 38 bairros com 
os serviços de desbarati-
zação e controle de escor-
pião em PVs (Poços de Vi-
sita, ou “bueiros”) da ci-
dade. E os trabalhos es-
tão “adiantados” em uma 
semana com relação ao 
cronograma inicialmen-
te previsto.

Tanto que, já a partir 
desta terça-feira (18), a 
ação está sendo execu-
tada em mais nove loca-
lidades onde só deveria 
iniciar na próxima sema-
na (entre os dias 24/10 a 
28/10). São elas o Condo-
mínio Cerejeiras, Condo-
mínio da Fazenda, Jar-
dim Marajoara, Jardim 
Novos Horizontes, Resi-
dencial Mathilde Berzin, 
Jardim Planalto, Parque 
Fabricio, Distrito Indus-

trial Harmonia e Jardim 
Eneides.

O programa é uma ini-
ciativa da Coden Am-
biental, empresa muni-
cipal responsável pelos 
serviços de Saneamen-
to Básico do município, 
em parceria com o Setor 
de Zoonoses, órgão da Vi-
gilância em Saúde da Se-
cretaria de Saúde da Pre-
feitura. Ao todo, serão de-
sinsetizados, aproxima-
damente, 2.400 poços de 
visita espalhados nos 57 
bairros da cidade.

A desinsetização ocor-
rerá em duas etapas com 
um intervalo de seis me-
ses entre elas. A primeira, 
que já está em andamen-
to, deve ser concluída até 
o início de novembro. Já a 
segunda etapa, que equi-
vale a um reforço da ação, 
está prevista para come-
çar em maio de 2023. Va-
le lembrar que a ocorrên-
cia de chuvas poderá atra-
sar o cronograma.

É importante que a 
população deixe os ralos 

Desinsetização da rede de esgoto 
adianta e chega a mais nove bairros

EM NOVA ODESSA

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A
RQ

U
IVO | TRIBU

N
A LIBER

A
L

QUARTA-FEIRA,
19 DE OUTUBRO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare06 Tribuna Liberal

2.400
POÇOS DE VISITAS
A desinsetização 
ocorrerá em duas 
etapas com um 
intervalo de seis 
meses entre elas

INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE 
 

O Oficial de Registro de Imóveis, Títulos e 
Documentos e Civil das Pessoas Jurídicas 
da Comarca de Americana, no uso de suas 
atribuições, e com fundamento no § 4° do 
artigo 26 da Lei número 9.514/97, 

 
I N T I M A  

 
ANDRESSA ZORZIN BUENO, brasileira, empresária, portadora do RG/SSP/SP nº 24......-4, 
inscrita no CPF nº 267......-93; GLEGUER ZORZIN, brasileiro, atleta profissional, portador do 
RG/SSP/SP nº 24......-6, inscrito no CPF nº 245......-48 e JULIANA POLETTI ZORZIN, 
brasileira, do lar, portadora do RG/SSP/MG nº MG-14...376 e RG/SSP/SP nº 28......-X, inscrita 
no CPF nº 278......-82, os quais não foram encontrados nos endereços indicados pela credora 
fiduciária: Lote 24 da Quadra 02 na Rua 04, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 
13470-300; Rua Japão, nº 308, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua 
Japão, nº 316, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua Japão, nº 304, 
Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300 e Rua Florindo Cibin, nº 3.588, Sala 
02, Pavimento térreo, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-070, na qualidade de 
devedores fiduciantes (Gleguer e Juliana) e emitente (Andressa) no Instrumento Particular de 
Alienação Fiduciária em garantia á Cédula de Crédito Bancário e 1º Termo de Aditamento ao 
Instrumento Particular e Contrato de Cessão de Créditos sem Coobrigação, registrados e 
averbados no imóvel matriculado sob n° 56.281 nesta Serventia, que se descreve abaixo: 
Matrícula n° 56.281: Um lote de terreno urbano sob número 24 da quadra 02, de frente 
para a Rua 04, situado no loteamento denominado “Parque das Nações”, em Americana-SP. 
Para que NO PRAZO DE QUINZE (15) DIAS ÚTEIS A CONTAR DA ÚLTIMA PUBLICAÇÃO 
DESTA, compareça nesta Serventia, estabelecida na Rua Capitão Sebastião Antas, nº 93, Vila 
Rehder, Americana-SP, CEP 13465-380, em horário de atendimento ao público, das 09:00h às 
16:00h, a fim de efetuar o pagamento, em dinheiro ou cheque OP., dos valores devidos 
a GALLERIA FINANÇAS SECURITIZADORA S.A. (atual detentora do crédito originário 
à BMP MONEY PLUS SOCIEDADE DE CRÉDITO DIRETO S.A.) (credora fiduciária), 
decorrentes do Instrumento Particular de Alienação Fiduciária em garantia a Cédula de 
Crédito Bancário, datada de 09/03/2021 e 1º Termo de Aditamento ao Instrumento 
Particular, datado de 19/04/2021 e Contrato de Cessão de Créditos sem Coobrigação, 
datado de 19/04/2021, tendo como objeto o supracitado imóvel.  
O valor para pagamento está detalhado em planilha de cálculos, a qual é de responsabilidade 
da credora fiduciária e encontra-se arquivada nesta Serventia.  
FICA V. Sª. ADVERTIDO(A), QUE O NÃO PAGAMENTO GARANTE O DIREITO DE 
CONSOLIDAÇÃO DA PROPRIEDADE PLENA DO IMÓVEL EM FAVOR DA CREDORA 
FIDUCIÁRIA, NOS TERMOS DO §7º, DO ART. 26, DA LEI FEDERAL Nº 9.514/97. 
 
Americana, 17 de outubro de 2022. 
 
Carlos Roberto Buriti 

Cristiane Caldeira | REGIÃO
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tampados durante as cin-
co semanas de trabalho 
porque o vapor do inse-
ticida aplicado nos poços 
de visita se espalha pela 
rede de esgoto. Os servi-
ços estão sendo executa-
dos por equipe especiali-
zada da Sulprag, empresa 
contratada pela Coden, e 
fiscalizados pelo Setor de 
Zoonoses.

Mais informações po-
dem ser obtidas no setor 
de Zoonoses, localizado 
na Rua Independência, 
nº 581, no Centro. A uni-
dade funciona de segun-
da a sexta-feira, das 7h às 
16h. O telefone do órgão é 
o (19) 3466-3972.

A Prefeitura realiza 
vacinação contra a Co-
vid-19 no Shopping Hor-
tolândia nesta quar-
ta-feira (19), das 16h às 
20h30, e neste sábado 
(22), das 10h às 17h. A 
vacinação será no Espa-
ço Afroempresarial, ór-
gão da prefeitura, que fi-
ca próximo à escadaria 
que dá acesso às salas de 
cinema. O shopping es-
tá localizado na Rua Jo-

sé Camilo de Camargo, 
5, região central.

A vacinação será para 
todos os públicos. E é ne-
cessário apresentar do-
cumento com foto, e em 
caso de a pessoa já tiver 
recebido a pimeira dose, 
o comprovante vacinal 
informando o intervalo 
de quatros meses em re-
lação à dose anterior. A 
Secretaria de Saúde re-
força a importância da 
população completar o 
quadro vacinal para ficar 
efetivamente protegida 

contra a Covid-19. A pre-
feitura reforça também 
que já está disponível a 
5ª dose para profissionais 
de saúde e para idosos de 
80 anos ou mais. Pessoas 
com 18 anos ou mais já 
podem receber a 4ª do-
se. Famílias e responsá-
veis devem levar crian-
ças de 3 e 4 anos para se-
rem imunizadas.

De acordo com a Vigi-
lância Epidemiológica, 
órgão da Secretaria de 
Saúde, a cobertura va-
cinal no município da 1ª 

dose é de 96% (217.930 
pessoas imunizadas), da 
2ª dose é de 92% (207.248 
pessoas imunizadas), da 
3ª dose é de 54% (122.681 
pessoas imunizadas) e da 
4ª dose é de 18% (42.564 
pessoas imunizadas). A 
cobertura vacinal da po-
pulação infantil de 3 e 4 
anos está baixa. De acor-
do com o órgão, a cober-
tura vacinal da 1ª dose 
desse público é de 19% 
(1.296 crianças vacina-
das) e da 2ª dose é de 5% 
(341 crianças vacinadas).

Prefeitura realiza vacinação contra 
Covid-19 no Shopping Hortolândia

PARA TODOS OS PÚBLICOS

DIVULGAÇÃO

ma família da varíola, é 
transmitido entre pes-
soas e o atual surto tem 
prevalência de transmis-

são de contato íntimo e 
sexual. 

O principal sintoma 
é o aparecimento de le-

sões parecidas com espi-
nhas ou bolhas, que po-
dem surgir no rosto, den-
tro da boca ou em outras 

partes do corpo, como 
mãos, pés, peito, genitais 
ou ânus. Deve-se tam-
bém, procurar uma uni-
dade de referência quem 
observar, além deste sin-
toma, caroço no pescoço, 
axila e virilhas; febre; dor 
de cabeça; calafrios; can-
saço e dores musculares.

As orientações para 
prevenir o contágio são: 
evitar contato íntimo ou 
sexual com pessoas que 
tenham lesões na pele; 
evitar beijar, abraçar ou 
fazer sexo com alguém 
com a doença; higieniza-
ção das mãos com água e 
sabão e uso de álcool gel; 
não compartilhar roupas 
de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pes-
soais ou brinquedos se-
xuais; uso de máscaras, 
protegendo contra gotí-
culas e saliva, entre ca-
sos confirmados e con-
tactantes.

Vacinação acontece nesta 
quarta-feira (19), das 16h às 
20h30, e neste sábado (22), 
das 10h às 17h



CÂMARA DE MONTE MOR

Recurso do vereador Paranhos (MDB) contra resultado proclamado pela Presidência em julho, permitindo 
novo mandato subsequente, precisa ser apreciado e confirmado em 2ª votação para passar a ter validade

O Projeto de Resolu-
ção (PR) 6/2022, da Co-
missão de Justiça e Re-
dação (CJR) da Câmara, 
foi rejeitado por nove vo-
tos contrários e cinco fa-
voráveis, na sessão ordi-
nária desta segunda-fei-
ra (17). Com isso, foi con-
siderado aprovado, em 
primeiro turno, o Proje-
to de Emenda à Lei Or-
gânica 1/2022, de inicia-
tiva de nove parlamen-
tares, que proíbe a ree-
leição, “no mesmo cargo, 
para um período subse-
quente”, dos membros da 
Mesa Diretora da Casa. 

A primeira votação 
da proposta de Emenda 
foi em julho. Na época, 
o presidente da Câma-
ra, Alexandre Pinheiro 
(PTB), confirmou a rejei-
ção da propositura, mes-
mo com o resultado de 
nove votos favoráveis e 
seis contrários. Ou seja, o 
parlamentar considerou 
a previsão do Regimen-
to Interno da Casa (que 
exige mínimo de 2/3 dos 
votos, ou seja, 10) e não a 
Lei Orgânica do Municí-
pio (que estabelece o mí-
nimo de 3/5, ou seja, os 
nove votos alcançados). 

Posteriormente, o ve-
reador Paranhos (MDB) 
- um dos autores da pro-
posta de Emenda à Lei 

Orgânica - entrou com o 
Recurso 1/2022, contra 
o resultado proclama-
do pela Presidência. Es-
sa propositura foi avalia-
da pela CJR, que emitiu 
o Projeto de Resolução, 
negando provimento ao 
recurso. Com a rejeição 
do PR, a proibição de ree-
leição para a Mesa ain-
da precisa ser apreciada 
num segundo turno - e, 
se aprovada novamente, 
passa a ter validade. 

OS AUTORES DA PROPOSTA
A proposta de mu-

dança na Lei Orgânica 
- proibindo a reeleição 
para a Mesa Diretora 

da Câmara - é de inicia-
tiva dos vereadores Al-
tran (MDB), Beto Carva-
lho (UNIÃO), Bruno Lei-
te (UNIÃO), João do Bar 
(UNIÃO), Nelson Almei-
da (Solidariedade), Pa-
ranhos (MDB), Professor 
Fio (PTB), Vitor Gabriel 
(PSDB) e Wal da Farmá-
cia (UNIÃO). 

Na Justificativa do 
Projeto, agora conside-
rado aprovado em pri-
meiro turno, conforme 
votação de 4 de julho, os 
autores afirmam que o 
mesmo visa “adequar a 
Lei Orgânica” ao trecho 
da Constituição Federal 
(CF) de 1988 que trata da 

reeleição para os mem-
bros das Mesas Direto-
ras do Poder Legislativo 
Federal (Câmara dos De-
putados e Senado). 

“Cada uma das Casas 
reunir-se-á em sessões 
preparatórias, a partir 
de 1º de fevereiro, no pri-
meiro ano da legislatu-
ra, para a posse de seus 
membros e eleição das 
respectivas Mesas, para 
mandato de 2 (dois) anos, 
vedada a recondução pa-
ra o mesmo cargo na elei-
ção imediatamente sub-
sequente”, diz o 4º pará-
grafo do artigo 57 da CF.

O vereador Paranhos 
disse que o seu Recurso 

contra o resultado profe-
rido pela Presidência an-
teriormente, que alegava 
a rejeição da Proposta de 
Emenda à Lei Orgânica, 
evidencia a “questão da 
prioridade entre as leis”. 
“Dentro do município, a 
Lei Orgânica nada mais 
é do que a Constituição 
Municipal, e o Regimen-
to nunca pode contrariar 
a Lei Orgânica”, frisou. 

Ele salientou que a 
Constituição Federal pre-
vê que a Lei Orgânica de-
ve ser aprovada por 2/3 
e Emendas constitucio-
nais, por 3/5. “Nós não 
estávamos criando aqui 
uma Lei Orgânica, nós 
estávamos fazendo uma 
Emenda à Lei Orgânica”, 
disse, citando entendi-
mento jurídico da “tese 
da simetria”, segundo o 
qual o processo legisla-
tivo municipal coincide 
com o federal.

“O que está errado nes-
ta Casa é o Regimento In-
terno e não a Lei Orgâ-
nica”, disse Paranhos. 
“Nós não podemos ras-
gar a Lei Orgânica, nós 
não podemos jogar a Lei 
Orgânica no lixo [...] Ca-
so alguém achar que está 
errado, entre na Justiça. 
Porque o único que pode 
falar que a Lei Orgânica 
pode ser rasgada não so-
mos nós, e sim o Poder 
Judiciário”, finalizou.

Alexandre Pinheiro 

também comentou o as-
sunto. E leu trecho do Pa-
recer, que diz que “dian-
te da divergência entre 
a Lei Orgânica e Consti-
tuição Federal, a Comis-
são de Justiça e Redação, 
em respeito ao princípio 
da hierarquia das nor-
mas, [resolve] a aplicar 
a Constituição da Repú-
blica, cujas regras tam-
bém estão explícitas no 
art. 162 do Regimento In-
terno da Casa”.

“Então, a frente de ta-
manha complexidade, 
risco e insegurança ju-
rídica, [é] imperiosa [a] 
cautela para evitar danos 
à Administração Pública, 
já que a regra é atribuir 
nulidade absoluta à lei ou 
dispositivo inconstitucio-
nal”, afirma o documen-
to. “A Lei Orgânica nunca 
vai ser maior que a Cons-
tituição [...] A Constitui-
ção Federal é a lei maior 
do nosso país”, relatou.

O parlamentar dis-
se que a CJR - compos-
ta por Wal da Farmácia 
(UNIÃO), Pavão da Aca-
demia (MDB) e Camilla 
Hellen (Republicanos) - 
“agiu perfeitamente”, no 
Parecer, orientada pelo 
Jurídico. E explicou que, 
com a reversão do resul-
tado, a propositura será 
votada novamente, em 
prazo a ser informado 
pelo Setor de Processo 
Legislativo da Casa.

Emenda que proíbe reeleição para a 
Mesa Diretora é aprovada em 1º turno

Paranhos, autor do 
Recurso que reverteu 
resultado

O presidente da Câ-
mara de Paulínia, Fabio 
Valadão (PL), participou 
do lançamento da Rede 
TCE-SP, uma iniciativa 
do Tribunal de Contas do 
Estado para integrar TVs 
Câmaras paulistas. O ob-
jetivo é ampliar a trans-
parência e a publicidade 
de atividades de controle 
externo e fiscalização dos 
gastos do poder público.

Os presidentes de Câ-

maras e representantes 
das TVs Legislativas re-
ceberam os certificados 
de adesão à Rede TCE-
-SP, que será responsá-
vel por ceder, sem qual-
quer ônus, conteúdos au-
diovisuais a 108 municí-
pios. Serão compartilha-
dos, por exemplo, progra-
mas, reportagens, entre-
vistas, boletins e docu-
mentários.

“É mais uma oportu-
nidade para a Câmara 
de Paulínia demonstrar 
o interesse de ampliar a 

transparência, criar no-
vos canais com a popu-
lação e firmar parcerias 
com o Tribunal de Contas 
e outros órgãos de contro-
le, melhorando a imagem 
do Legislativo paulinen-
se”, diz Fabio Valadão.

A mesa solene foi com-
posta pelo presidente do 
TCE, conselheiro Dimas 
Ramalho; pelo vice-pre-
sidente, conselheiro Sid-
ney Beraldo; pelo corre-
gedor, conselheiro Rena-
to Martins Costa; entre 
outras autoridades.

Câmara de Paulínia fará parte de 
rede estadual de TVs legislativas

Fábio Valadão (à dir.): “É mais uma oportunidade para a Câmara 
de Paulínia demonstrar o interesse de ampliar a transparência”

DIVULGAÇÃO

TRANSPARÊNCIA

Três Projetos de Lei 
(PLs) de iniciativa da Pre-
feitura de Monte Mor fo-
ram aprovados por una-
nimidade na sessão ordi-
nária desta segunda-feira 
(17). As proposituras, que 
já haviam passado por au-
diências públicas da Co-
missão de Finanças e Or-
çamento (CFO) da Casa, 
em setembro, destinam 
recursos para a realiza-
ção da Revirada Cultu-
ral, para transporte esco-
lar e para atendimento a 
ordens judiciais da Saú-
de. Os PLs seguem agora 

para sanção do prefeito. 
O PL 111/2022 libera ver-
ba estadual de R$ 80 mil 
para a Revirada de 2022 
- evento que será reali-
zado nos dias 18, 19 e 20 
de novembro, na Aveni-
da Ayrton Senna, confor-
me informações transmi-
tidas pelo diretor de Pla-
nejamento da prefeitura, 
Wilson Bragança, em au-
diência pública. “Vai ser 
um evento muito impor-
tante para a nossa popu-
lação, para a cultura do 
nosso município”, desta-
cou Professor Adriel (PT), 

único a discursar sobre o 
assunto, no Plenário.

Na sessão, também foi 
aprovada por unanimi-
dade a Emenda Modifi-
cativa 8/2022, da Comis-
são de Justiça e Redação 
(CJR) da Câmara. A pro-
positura faz correções em 
dois artigos do PL 111, vi-
sando adequar o texto à 
Lei Federal 4320/1964 
(especificamente deno-
minando o recurso de 
“crédito adicional suple-
mentar”, e não “crédito 
especial”, como consta-
va anteriormente). Wal 

da Farmácia, presidente 
da CJR, leu a Justificati-
va da Emenda. 

OUTRAS VERBAS
Já os Projetos de Lei 

126 e 127/2022 foram 
apreciados em bloco, no 
Plenário da Câmara, e 
sem o comentário de ve-
readores. O PL 126 auto-
riza a prefeitura a utili-
zar crédito adicional de 
R$ 705 mil para a “ma-
nutenção do transporte 
escolar na rede pública” 
de ensino fundamental. 
Já o PL 127 remaneja ver-

ba de R$ 527 mil, da pró-
pria secretaria da Saúde, 
para o “cumprimento de 
ordens judiciais” relacio-
nadas à pasta. 

“Essa arrecadação [aci-
ma do previsto] é inves-
tida no transporte esco-
lar das crianças [...]. E é 
um convênio que nós te-
mos com o Estado, on-
de ele repassa, mensal-
mente, um valor”, afir-
mou Bragança, em au-
diência pública sobre o 
PL 126. Segundo a che-
fe de Creches, Juliana do 
Carmo, a verba será para 

Verbas para Revirada Cultural, transporte 
escolar e ordens judiciais são aprovadas
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transporte de estudantes 
do ensino fundamental: 
“tem algumas rotas que 
o Estado paga, e tem al-
gumas rotas que o muni-
cípio e o Estado pagam”.

No mesmo evento, a se-
cretária de saúde, Eliane 
Piai, abordou o PL 127. E 
esclareceu que, após cál-
culos, identificou-se a 
possibilidade de remane-
jamento, para pagamento 
de decisões judiciais, sem 
prejuízos à área original. 
“As demandas judiciais e 
as sentenças aumentam, 
e a gente tem que cum-
prir”, disse, citando o uso 
para aquisições de camas 
hospitalares, cadeiras de 
rodas e de medicamentos 
que “fogem da padroni-
zação do governo”, den-
tre outros.                 | Da Redação



QUALIDADE DE VIDA

Anúncio foi feito pelo prefeito Du 
Cazellato (PL), na abertura da 32ª 
Semana Municipal do Idoso; projeto 
será encaminhado à Câmara de 
Vereadores nesta semana

A Prefeitura de Paulí-
nia vai implantar duas 
ações em benefício dos 
idosos do município. Os 
investimentos foram 
anunciados pelo prefei-
to Du Cazellato (PL), na 
abertura da 30ª Semana 
Municipal do Idoso, nes-
ta segunda-feira (17).

De acordo com a prefei-
tura serão criados o Bo-
tão do Pânico para Idoso, 
que atenderá chamadas 
policiais ou médicas, e da 
nova Bolsa Cuidador. O 
projeto será enviado ain-
da nesta semana para ser 
aprovado pela Câmara de 
Vereadores, mas não fo-
ram divulgados detalhes 
sobre a proposta.

Também fez parte da 
abertura, a palestra “Co-
mo Administrar nossas 
Emoções e Sentimentos 
para Manter a Saúde Fí-
sica e Relacionamentos 

mais Positivos”, minis-
trada pela psicóloga Lu-
ciana Gumiero. O even-
to aconteceu na Sala de 
Imprensa da prefeitura.

 Nesta terça-feira (18), 
foi promovida uma Ca-
minhada, com saída às 
9h, na rua lateral do Ho-
tel Vitória. Após a cami-
nhada, os idosos tiveram 
diversas atividades no 
Parque Zeca Malavazzi.

Nesta quarta-feira (19), 
haverá um bingo, no Cen-
tro de Convivência do Ido-
so, às 18h, e na quinta (20), 
Desfile “Saia da Caixa”, 
também no Centro de Con-
vivência do Idoso, às 18h.

A programação será 
encerrada na sexta-feira 
(21), com um baile diver-
tido, no Centro de Convi-
vência do Idoso, às 14h. 

AMIGO DO IDOSO
No dia 27 de setembro, 

os vereadores de Paulí-
nia aprovaram a criação 
do programa Bairro Ami-

go do Idoso. A ideia é es-
timular melhores condi-
ções para as pessoas com 
60 anos ou mais: aces-
sibilidade em espaços 
abertos e prédios; oferta 
de transporte adequado; 
oportunidades de empre-
go; existência de apoio 
comunitário e serviços 

de saúde, por exemplo
Segundo o autor, verea-

dor Pedro Bernarde (Ci-
dadania), o programa é 
necessário diante do au-
mento da população ido-
sa (que cresce 4% ao ano 
no Brasil). Ele se baseou 
numa iniciativa já im-
plantada na zona sul de 

São Paulo, que promoveu 
adaptações às necessida-
des desse público seguin-
do recomendações da Or-
ganização Mundial da 
Saúde (OMS).

A proposta do Bairro 
Amigo do Idoso está em 
sintonia com o ODS 11 - 
Cidades e Comunidades 

Sustentáveis. ODS são 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável, uma 
agenda mundial que es-
tabelece ações em áreas 
importantes como erra-
dicação da pobreza, saú-
de, educação, igualdade 
de gênero e redução das 
desigualdades.

Abertura da 30ª Semana Municipal do Idoso teve palestra com psicóloga na Sala de Imprensa da prefeitura

Paulínia vai criar Botão do Pânico e 
Bolsa Cuidador para beneficiar idosos

DIVULGAÇÃO

A equipe de Ginástica 
rítmica do Projeto Es-
colinhas Esportivas da 
Prefeitura de Hortolân-
dia participou, na últi-
ma semana, da 84ª edi-
ção dos Jogos Abertos, 
realizados em São Sebas-
tião, de 3 a 15 de outubro. 
A equipe de ginastas fi-
cou entre os 10 primeiros 
lugares na competição. 
As garotas conquista-
ram o 14º lugar nas dis-
putas em conjunto, 8º na 
Bola, 11º nas disputas de 

cordas, 11º nas “maças” e 
18º nas fitas.

Para treinar ginástica 
rítmica ou outras mo-
dalidades esportivas, 
de maneira gratuita, 
pelo Projeto Escolinhas 
Esportivas da prefeitu-
ra, em 13 espaços distri-
buídos por diferentes re-
giões, o interessado pode 
obter informações sobre 
inscrições, modalidades 
e locais disponíveis pelo 
telefones (19) 39651400, 
nos ramais 7409 e 7421, 
da Secretaria de Espor-
tes da prefeitura. O aten-
dimento é realizado de 

segunda à sexta-feira das 
8h às 17h. De acordo com 
a Secretaria de Esporte, 
atualmente, o programa 
atende aproximadamen-
te 6 mil pessoas. 

CONVOCADOS
Os destaques das esco-

linhas compõem as equi-
pes que representam 
Hortolândia em compe-
tições oficiais pelo Bra-
sil e, até, pelo mundo. De 
acordo com a Secretaria 
de Esporte, são aproxi-
madamente 300 atle-
tas de alto rendimento 
atualmente na cidade.

Ginástica rítmica de Hortolândia 
fica entre os 10 primeiros nos 
Jogos Abertos, em São Sebastião

Destaques das escolinhas compõem as equipes que 
representam Hortolândia em competições oficiais

ALTO RENDIMENTO

DIVULGAÇÃO
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A campeã brasileiro de 
Kung Fu Simoni Giral-
di, de Americana, busca 
apoio na região para dis-
putar com o filho, Mar-
celo Vinícius Giraldi de 
Oliveira, o Mundial, em 
2023, na China. As últi-
mas medalhas obtidas 
pelos dois atletas foram 
conquistadas no último 
final de semana, no 32º 
Campeonato Brasileiro 
de Kung Fu Wushu, dis-
putado por mãe e filho 
em Goiânia (GO). Ambos 
integram a Seleção Bra-
sileira de Kung Fu e co-
meçam em dezembro os 

treinos para eventos in-
ternacionais.

Os atletas da Schols 
Kung Fu Academy dis-
putaram o Campeonato 
Brasileiro em três cate-
gorias. Simoni conquis-
tou duas medalhas de ou-
ro, nas categorias Armas 
Médias e Armas Longas, 
e uma medalha de bron-
ze na categoria Mãos do 
Sul. Com o resultado, já 
está classificada para o 
Brasileiro de 2023. Mar-
celo Vinícius conquistou 
uma medalha de bronze 
em Armas Longas.

Mãe e filho são treina-
dos pelo professor Ronal-
do Schols e colecionam 
medalhas no Paulista, 

Brasileiro, Sul America-
no e Mundial de Kung 
Fu. Os atletas buscam 
patrocínio para disputa-
rem o Mundial, em 2023, 
na China. 

Na última edição do 
Mundial, em 2019, antes 
da pandemia, Simoni e 
Marcelo disputaram sem 
patrocínio. Simoni com-
petiu em duas catego-
rias e foi bronze em am-
bas: Mãos Livres e Armas 
Longas.

Marcelo Vinícius dis-
putou em duas categorias 
e foi quarto lugar em Ar-
mas Longas. Na ocasião, 
a comissão chinesa o 
convidou para uma apre-
sentação de gala, sendo 

ele o atleta escolhido pa-
ra representar a delega-
ção brasileira.

Simoni já foi homena-
geada como Destaque Es-
portivo pela Câmara de 
Americana quatro vezes.

Apesar dos bons resul-
tados obtidos em suas 
trajetórias, os atletas só 
participarão do próximo 
Mundial caso consigam 
patrocínio, porque têm 
arcado sozinhos com os 
custos de viagem e hos-
pedagem. Por este moti-
vo, estão abertos a con-
tato de empresas e mar-
cas que estejam interes-
sadas em incentivá-los. 
O telefone para contato 
é (19) 98189-5870.

Campeã brasileira de Kung Fu busca 
patrocínio para disputar Mundial

Simoni Giraldi conquistou três pódios no Campeonato 
Brasileiro disputado no último final de semana

DIVULGAÇÃO
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Porções do entorpecente totalizaram 530 gramas

Três homens envolvi-
dos em furtos de veículos 

em Jundiaí foram presos 
pela Guarda Civil Munici-
pal de Campinas, na noite 
desta segunda-feira (17). 

Após receber infor-

mações da Guarda Ci-
vil Municipal de Jundiaí 
que um veículo usado no 
furto de caminhonete ti-
nha se evadido pela Ro-

dovia Anhanguera sen-
tido Campinas, os agen-
tes do Grupo de Ações Es-
peciais da GM de Cam-
pinas intensificaram o 

patrulhamento e encon-
traram o carro dos crimi-
nosos na altura do bairro 
Parque Jambeiro.

Os guardas deram si-

Três homens são presos em Campinas com 
veículo usado em furtos de caminhonetes

Caminhonete furtada foi encontrada em Jundiaí Notebook que estava dentro do veículo foi reconhecido por uma das vítimas

APÓS PERSEGUIÇÃO

Uma carga com 143 
eletrodomésticos foi 
roubada nesta segun-
da-feira (17) na Rodovia 
Anhanguera, próximo 
ao bairro Nova Veneza, 
em Sumaré.

As vítimas estavam 
indo fazer uma entrega 
quando foram surpreen-

didas por um carro, que 
parou bruscamente na 
frente do caminhão de-
las. Três assaltantes ar-
mados desceram do veí-
culo e as obrigaram a en-
trarem no carro deles.

Os entregadores foram 
levados até uma área de 
mata do bairro Monte Si-
nai, em Hortolândia, on-
de foram mantidos reféns 
durante cerca de duas ho-

ras. Em seguida, as víti-
mas foram liberadas em 
uma estrada de terra do 
mesmo bairro.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial 
de Hortolândia, mas até 
o fechamento desta edi-
ção nenhum dos assal-
tantes foi encontrado e 
nem a carga, recupera-
da. A Polícia Civil inves-
tiga o caso.

Vítimas são feitas reféns durante 
roubo de carga na Anhanguera

Funcionários realizavam entregas quando caminhão foi interceptado por criminosos

ELETRODOMÉSTICOS

DIVULGAÇÃO

Investigado usava caminhão de verduras para disfarçar atividade ilícita; 
entorpecente era entregue como hortifruti a uma carteira fixa de clientes

A Dise (Delegacia de 
Investigações sobre En-
torpecentes) de Ameri-
cana deflagrou, na ma-
nhã desta terça-feira (18), 
a Operação “Feira Livre” 
e prendeu um homem de 
45 anos, no Jardim Suma-
rezinho, em Hortolândia. 
As investigações apura-
ram que o homem era fei-
rante/verdureiro e esta-
ria realizando o tráfico de 
drogas utilizando-se para 
isso de um caminhão de 
entrega de verduras. 

Os investigadores apu-
raram que o “modus ope-
randi” do investigado é 
que ele tinha uma cartei-
ra fixa de clientes e, apro-
veitando-se da utilização 
de um caminhão de en-
trega de verduras, realiza-
va o tráfico de drogas, es-
pecificamente maconha, 
a clientes conhecidos, que 
encomendavam a droga 
com ele. As drogas eram 
vendidas em porções de 
25 gramas, sendo que ca-
da porção era negociada 
por R$ 80 e entregue no 

caminhão de verduras. O 
caminhão servia apenas 
para disfarçar a ativida-
de criminosa. 

Os policiais civis cum-
priram o mandado de 
busca e apreensão domi-
ciliar concedido pelo Po-
der Judiciário de Horto-
lândia. Buscas foram rea-
lizadas na residência do 
investigado. Durante a di-
ligência, na carroceria do 
caminhão foram locali-
zadas, escondidas entre 
caixas de verdura, 21 por-
ções de maconha com pe-
so médio de 25 gramas, 
totalizando 530 gramas 
de drogas, além de uma 
balança digital. 

Diante das evidências, 
o investigado confessou a 
atividade criminosa. De 
imediato, foi dada voz de 
prisão em flagrante ao in-
vestigado, que foi condu-
zido juntamente com as 
apreensões à sede da Di-
se, em Americana. 

A ocorrência foi apre-
sentada à autoridade poli-
cial, que confirmou o fla-
grante, e o preso seguiu 
escoltado para a Cadeia 
Pública de Sumaré.Maconha foi encontrada em meio a caixas de verduras, na carroceria do caminhão

Dise deflagra operação 
‘Feira Livre’ e prende 
homem por tráfico de 
drogas em Hortolândia 
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Deic detém vigilante que ajudou a roubar loja
A Deic (Divisão Especialização de Investigações Criminais) 
apreendeu na noite desta segunda-feira (17) um vigilante sus-
peito de roubar uma empresa de materiais de construção no 
bairro Vila Formosa, em Campinas. O suspeito, que é um dos 
vigilantes da empresa, chegou a confessar o crime após ser 
detido, e disse à polícia que ajudou os criminosos a entrar no 
local em troca de receber parte dos equipamentos roubados.

POLICIA

nal de parada, mas o 
motorista não respeitou 
e houve perseguição. A 
equipe conseguiu abor-
dar o veículo no bairro 
Parque Industrial e de-
ter os três ocupantes.

Dentro do carro, foram 
encontrados um note-
book, um bloqueador de 
sinal, um módulo, duas 
placas de veículo e três 
celulares quebrados. Os 
três detidos confessaram 
o furto em Jundiaí e que 
o computador encontra-
do estava dentro de uma 
das caminhonetes furta-
das. Uma das vítimas re-
conheceu o notebook.

As duas caminhonetes 
furtadas foram encontra-
das pela Polícia Militar 
em Jundiaí e levadas até 
o 1° Distrito Policial de 
Campinas, onde a ocor-
rência foi apresentada. 

Após o registro do bo-
letim de ocorrência, os 
três homens permane-
ceram presos à disposi-
ção da Justiça.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Trata-se de um distrito da cidade de Paranapane-
ma, na região de Sorocaba, a 250 km da capital.

Fundada em 1960 por imigrantes holandeses, re-
cebeu o nome de ‘Holambra II’ até 2007.

 Depois, Lei municipal registrou o nome de ‘Cam-

pos de Holambra’ em homenagem à sua produção 
agrícola, destaque em sua economia.

Ficou nacionalmente conhecida pela produção de 
flores e frutas de clima temperado (pêssegos, amei-
xas, nectarinas e maçãs).

 Também é referência como um dos maiores po-
los irrigados com pivô central do Estado de São Pau-
lo e de possuir uma das maiores usinas de beneficia-
mento de algodão da América Latina.

Visite Paranapanema.

Além de seus atrativos turísticos, a 
cidade de São Carlos faz parte do ‘Ca-
minho da Fé’ tornando-se uma boa op-
ção para as pessoas praticantes desse 
tipo de peregrinação.

Em São Carlos, apenas 230 km da 
capital, é muito apreciada a sua Cate-
dral, visto ser uma réplica da Basílica 
de São Pedro, em Roma, com uma cú-
pula de 70 metros de altura.

Por sua vez, o Santuário Nossa Se-

nhora da Babilônia guarda a imagem de 
Nossa Senhora da Conceição Aparecida. 

Segundo a tradição local, a imagem 
foi encontrada intacta sob uma árvo-
re, após um incêndio, e se tornou lo-
cal de peregrinação dos fiéis. 

O Santuário fica na rodovia SP 215 
(São Carlos-Descalvado), a 11 km do 
trevo de São Carlos.

Na foto: Peregrinos da Fé em São Car-
los (SP).

A cidade de Salto de Pirapora, na re-
gião de Sorocaba, vem recebendo ci-
clistas de outras cidades, os quais bus-
cam as suas trilhas, principalmente 
aquelas situadas em sua área rural.

Os ciclistas têm elogiado o fato de 
pedalarem em estradas rurais rodea-
das de belezas naturais.

Igualmente comentam sobre desa-
tivada mineradora de pedras, piscinas 
naturais, os antigos fornos de cal e o 

“Rock Garden”, com sua linda paisagem 
entre os relevos de Salto de Pirapora. 

A cidade está investindo na sinali-
zação das rotas de cicloturismo e na 
implantação de pontos de apoio, pa-
ra proporcionar a melhor experiência 
aos ciclistas.

Para quem gosta de pedalar eis uma 
boa sugestão. 

Na foto: Ciclismo em alta em Salto de 
Pirapora (SP). 

CAMPOS DE HOLAMBRA

CAMINHO DA FÉ EM SÃO CARLOS (SP) CICLOTURISMO EM TRILHAS

FO
TO

S: D
IVU

LG
AÇÃO

JARBAS  FAVORETTO

Durante os últimos 
anos, a prefeitura 

de Pedreira através da 
sua Secretaria de Tu-
rismo, vem investin-
do em obras de revi-
talização e novos atra-
tivos para o Complexo 
Turístico do Morro do 
Cristo.

O objetivo é atrair 
mais visitantes, além 
daqueles apreciadores 
do paraíso das com-
pras naquela ‘Capital 
da Porcelana’.

Conforme nos in-
forma Glauco Mazzet-
to, aquela prefeitura já 
entregou as obras do 
Jardim das Oliveiras, 
com a remodelação do 
patamar que abriga a 
imagem do Cristo Re-
dentor. Também hou-
ve a reforma das ‘Es-
tações da Via Sacra’, 
bem como a revita-
lização do Teleférico 
com saída bem ao la-
do do seu Posto de In-
formações Turísticas.

O prefeito Fábio 
Polidoro ressalta es-
tar construindo nova 
área de exposição, um 
Mirante, e promete in-
vestir ainda mais em 
atrativos turísticos. 

Conheça essas novi-
dades de Pedreira, na 
região de Campinas.

Tribuna Liberal

Na foto: Campos de Holambra, 
em Paranapanema (SP)

Na foto: Informações de Pedreira 
logo na entrada da cidade

Pedreira se renovando


